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         ATA  DA  13.ª  SESSÃO  (12.ª EXTRAORDINÁRIA) DO CONSELHO DE  1 

PLANEJAMENTO, ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS – CAD – DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. Aos 04 (quatro) dias do mês de outubro de 3 

dois mil e vinte e três, às 09h (nove horas), reuniram-se os membros do Conselho de 4 

Planejamento, Administração e Finanças – CAD – pela plataforma digital Microsoft 5 

Teams, conforme regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – COU/UNESPAR, de 6 

acordo com a lista de presença anexa, a fim de deliberar sobre a pauta prevista na 7 

Convocação nº 13/2023. I. Expediente: 1. Comunicações. II. Ordem do dia: itens da 8 

pauta enviados aos conselheiros por correio eletrônico e publicados no site dos 9 

Conselhos da Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO A PAUTA: sem manifestação. 10 

EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada por unanimidade. I. Expediente: 1.  11 

Comunicações: o conselheiro Daniel Fernando Matheus Gomes informou que terá 12 

consulta médica às 11h30 e possivelmente se ausentará nesse horário. O conselheiro 13 

João Marcos Borges Avelar comunicou que a docente Andréa Groff está presente à 14 

sessão na condição de docente e Coordenadora do Curso de Agronomia do Campus 15 

de Campo Mourão, e que poderá elucidar alguma questão relacionada ao ponto da 16 

pauta, se necessário. Também mencionou que a Unespar esteve em Foz do Iguaçu, 17 

na semana passada, no evento do Plano Plurianual do Governo do Estado Paraná - 18 

PPA para previsão de inserção de orçamento no Governo do Estado. A Unespar levou 19 

proposta da criação do Centro de Inovação e Tecnologia em Empreendedorismo - 20 

CITE e do CECITE, idealizado pela professora Ceres Ribas, vice-diretora do campus. 21 

Comentou também que o objetivo do referido centro é abranger toda a Unespar e 22 

trabalhar em rede, sendo que no CITE, onde já há o prédio e equipes, pretende-se 23 

inserir o hotel tecnológico, a Ageuni, a Agitec, a Projetek e o Empreende Mais e 24 

associar estas práticas com outras universidades, tais como: Universidade Estadual 25 

de Maringá - UEM, Universidade Estadual de Londrina -  UEL e Universidade Estadual 26 

de Ponta Grossa - UEPG, conforme proposto pelo professor Aldo Bona, Secretário da 27 

SETI, em reunião anterior no Campus de Paranavaí. II. Ordem do dia: 2. Discussão 28 

e Deliberação sobre criação do Curso de Agronomia do Campus de Campo 29 

Mourão. (Processo no 19.022.297-7); a Chefe de Gabinete Ivone Ceccato fez a 30 

relatoria da matéria e apresentou pareceres favoráveis das Pró-Reitorias de 31 

Administração e Finanças (PRAF), Gestão de Pessoas e Desenvolvimento 32 

(PROGESP) e Planejamento (PROPLAN). EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 33 

o conselheiro João Marcos Borges Avelar explicou que a implantação do curso 34 

nasceu de uma pesquisa no Campus de Campo Mourão. Em consequência, foram 35 

realizadas tratativas internas e externas para viabilizar o projeto. Mencionou que 36 

reconhece as dificuldades da implantação, no entanto, em decorrência da 37 

reorganização de alguns cursos já existentes, será possível contar com professores 38 

da universidade. Informou que o curso suprirá uma demanda da região e que será 39 

noturno para viabilizar o ingresso de pessoas de baixa renda e pequenos agricultores. 40 

Frisou ainda a importância de o curso possuir um viés ambiental. A docente Andréa 41 
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Groff complementou que foi realizada uma pesquisa com cerca de 170 agrônomos, 42 

visando identificar dificuldades do dia a dia e que envolvem a formação profissional. 43 

Também mencionou que será possível usufruir da infraestrutura do colégio agrícola 44 

que dispõe de laboratórios de Geografia e Engenharia.  EM REGIME DE VOTAÇÃO 45 

O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 3. Discussão e Deliberação sobre o Acordo 46 

de Cooperação entre o Tribunal de Justiça do Estado do Paraná, por meio do 47 

Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos de 48 

Paranavaí e a Universidade Estadual do Paraná – UNESPAR. (Processo no 49 

20.678.319-2) – a Diretora de Projetos e Convênios, Gisele M. Ratiguieri, fez a 50 

relatoria da matéria e apresentou pareceres favoráveis da Pró-Reitoria de 51 

Planejamento - Proplan e da Procuradoria Jurídica - Projur. EM REGIME DE 52 

DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 53 

unanimidade. 4. Discussão e Deliberação sobre o pedido de remoção da Docente 54 

Suzana Pinguello Morgado, do Campus de Campo Mourão, para a Universidade 55 

Estadual de Maringá - UEM. (Processo no 20.151.569-6) – o conselheiro Valderlei 56 

Garcia Sanches fez a relatoria da matéria e apresentou parecer favorável do Conselho 57 

do Centro de Área do campus de Campo Mourão. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 58 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. 5. Discussão 59 

e Deliberação sobre pedido de remoção da Docente Maria Fernanda do Prado 60 

Tostes do Curso de Enfermagem do Campus de Paranavaí para a Universidade 61 

Estadual de Maringá - UEM. (Processo no 20.419.150-6) – o conselheiro Valderlei 62 

Garcia Sanches fez a relatoria da matéria e apresentou pareceres favoráveis do 63 

Colegiado do Curso de Enfermagem Campus Paranavaí e do Centro de Ciências da 64 

Saúde Campus Paranavaí. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem solicitação de registro 65 

de fala. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. 6. Discussão e 66 

Deliberação sobre o pedido de remoção da docente Rubya Vieira de Mello 67 

Campos, da Universidade Estadual de Maringá - UEM para o colegiado de curso 68 

de Engenharia de Produção Agroindustrial do Campus de Campo Mourão da 69 

UNESPAR. (Processo no 19.560.167-4) – o conselheiro Valderlei Garcia Sanches 70 

fez a relatoria da matéria e apresentou parecer favorável da Procuradoria Jurídica - 71 

Projur. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 72 

aprovado por unanimidade. 7. Discussão e Deliberação sobre o pedido de remoção 73 

da docente Fabiane Freire França da Universidade Estadual do Paraná – 74 

UNESPAR – Campus de Campo Mourão para a Universidade Estadual de Maringá 75 

– UEM. (Processo no 18.403.367-4) o conselheiro Valderlei Garcia Sanches fez a 76 

relatoria da matéria. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME 77 

DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. 8. Discussão e Deliberação sobre 78 

Pedido de Remoção da docente Andressa Fracaro Cavalheiro da Universidade 79 

Estadual do Oeste do Paraná - UNIOESTE para a UNESPAR – Campus de 80 

Apucarana. (Processo no 20.706.254-5) – o conselheiro Valderlei Garcia Sanches 81 

fez a relatoria da matéria e apresentou pareceres favoráveis do Colegiado do Curso 82 
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de Direito, do Centro de Ciências Sociais Aplicadas e do Conselho de Campus. EM 83 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado 84 

por unanimidade. 9. Discussão e Deliberação sobre o Termo de Convênio 85 

212/2023, entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual do Paraná, que 86 

visa à execução do projeto intitulado VI Encontro Anual de Extensão e Cultura 87 

da Unespar. (Processo no 20.790.408-2) – a Diretora de Projetos e Convênios, 88 

Gisele M. Ratiguieri, fez a relatoria da matéria e apresentou pareceres favoráveis do 89 

Setor de Projetos e Convênios, da Diretoria de Projetos e Convênios, Pró-Reitoria de 90 

Extensão e Cultura, da Procuradoria Jurídica e da Pró-Reitoria de Planejamento. -  EM 91 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada 92 

por unanimidade. 10. Discussão e Deliberação sobre o Acordo de Cooperação 93 

entre o Ministério Público do Estado do Paraná (MPPR) e a Universidade 94 

Estadual do Paraná (Unespar) visando ao desenvolvimento de projetos de cunho 95 

social vinculados à Central de Atendimento das Promotorias da Comarca de 96 

União da Vitória/PR, por meio de atuação conjunta com os cursos da Unespar, 97 

Campus União da Vitória. (Processo no 20.759.962-0) – a Diretora de Projetos e 98 

Convênios, Gisele M. Ratiguieri, fez a relatoria da matéria e apresentou pareceres 99 

favoráveis do Setor de Projetos e Convênios da DPC, da Diretoria de Projetos e 100 

Convênios – DPC, da Direção do Campus de União da Vitória, da Pró-Reitoria de 101 

Ensino e Graduação, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, Pró-Reitoria de 102 

Extensão e Cultura, da Procuradoria Jurídica e da Pró-Reitoria de Planejamento. EM 103 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado 104 

por unanimidade. 11. Discussão e Deliberação sobre o Acordo de Cooperação 105 

Acadêmica entre a Universidade Estadual do Paraná e o Tribunal Regional do 106 

Trabalho da 9ª Região – Paraná, visando ao Intercâmbio Técnico-Científico e 107 

Cultural entre os partícipes com vistas ao desenvolvimento de projetos e 108 

atividades voltadas para a Extensão. (Processo no 20.640.415-9) – a Diretora de 109 

Projetos e Convênios, Gisele M. Ratiguieri, fez a relatoria da matéria e apresentou os 110 

pareceres favoráveis do Setor de Projetos e Convênios da DPC, da Diretoria de 111 

Projetos e Convênios, da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, da Procuradoria Jurídica 112 

e da Pró-Reitoria de Planejamento. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem inscrições. EM 113 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. 12. Discussão e Deliberação 114 

sobre o 1º Termo Aditivo ao Termo de Cooperação Nº. 008/2022 que entre si 115 

celebram a Universidade Estadual do Paraná - Unespar e a Prefeitura Municipal 116 

de Paranaguá. (Processo no 20.853.863-2). A Diretora de Projetos e Convênios, 117 

Gisele M. Ratiguieri, fez a relatoria da matéria e apresentou pareceres favoráveis do 118 

Setor de Projetos e Convênios da DPC, da Diretoria de Projetos e Convênios, da 119 

Diretoria do Campus de Paranaguá, da Pró-Reitoria de Ensino e Graduação, da Pró-120 

Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, da 121 

Procuradoria Jurídica e da Pró-Reitoria de Planejamento. EM REGIME DE 122 

DISCUSSÃO: o conselheiro Moacir Dalla Palma explicou que não haverá custos para 123 
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o Campus de Paranaguá, tendo em vista que farão a realocação da internet instalada 124 

no palacete para o Centro de Documentação Histórica, desta forma, os custos 125 

permanecerão os mesmos para o Campus de Paranaguá. EM REGIME DE 126 

VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. 13. Discussão e Deliberação sobre o Termo 127 

de Cooperação Técnico Científico entre a Universidade Estadual de Feira de 128 

Santana - UEFS e a Universidade Estadual do Paraná - Unespar. (Processo 129 

no 20.463.535-8).  A Diretora de Projetos e Convênios, Gisele M. Ratiguieri, fez a 130 

relatoria da matéria e apresentou os pareceres favoráveis do Setor de Projetos e 131 

Convênios – DPC, da Diretoria de Projetos e Convênios, da Pró-Reitoria de Ensino de 132 

Graduação, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, da Pró-Reitoria de 133 

Extensão e Cultura, da Procuradoria Jurídica e da Pró-Reitoria de Planejamento. EM 134 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado 135 

por unanimidade. 14. Discussão e Deliberação sobre atendimento da Chamada 136 

Pública do Edital 001/2023 - Seti/Fundo Paraná pela Fundação de Apoio ao 137 

Desenvolvimento da Universidade Estadual do Paraná (FUNESPAR) como 138 

gestora dos convênios. (Processo no 20.611.604-8). A Diretora de Projetos e 139 

Convênios, Gisele M. Ratiguieri, fez a relatoria da matéria. EM REGIME DE 140 

DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 141 

unanimidade. 15. Discussão e Deliberação sobre o pedido de realocação de 142 

recurso para suplementação em virtude do novo contrato de postos 143 

terceirizados da Universidade Estadual do Paraná. (Processo no 21.098.658-8). 144 

(Processo no 20.463.535-8). A conselheira Helena Leite fez a relatoria da matéria e 145 

apresentou o Memorando da Pró-Reitoria de Planejamento que encaminhou 146 

solicitação de realocação de recurso para suplementação em virtude do novo contrato 147 

de postos terceirizados. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM 148 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. 16. Discussão e Deliberação 149 

sobre o Termo de Cessão de Bem Imóvel que entre si celebram a Universidade 150 

Estadual do Paraná - Unespar e o Centro Estadual de Educação Profissional 151 

Agrícola de Campo Mourão. (Processo no 17.525.211-8). A Diretora de Projetos e 152 

Convênios, Gisele M. Ratiguieri, fez a relatoria da matéria e apresentou os pareceres 153 

favoráveis do Setor de Projetos e Convênios da DPC, da Dietoria de Projetos e 154 

Convênios, da Diretoria do Campus de Campo Mourão, da Procuradoria Jurídica e da 155 

Pró-Reitoria de Planejamento. EM REGIME DE DISCUSSÃO: o conselheiro João 156 

Marcos Borges Avelar explicou que o Campus Sílvio Turci possui em torno de quatro 157 

alqueires e uma construção em fase de acabamento e que possui ainda outro prédio 158 

construído com recursos do FNDE, fazendo fundos com o Colégio Agrícola. Com o 159 

tempo, a propriedade pode ser tomada por arbustos e matos que tornarão difícil o 160 

acesso a este espaço. Como o Colégio Agrícola já é parceiro da Unespar, a ideia é 161 

que o espaço seja utilizado para questões pedagógicas e, em contrapartida, manterão 162 

o ambiente limpo para a instituição. Neste sentido, o Conselho de Campus aprovou a 163 

cessão com a autorização da Direção. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 164 
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unanimidade. 17. Discussão e Deliberação sobre a Distribuição de Vagas de 165 

Concurso Público de Docente da Unespar - 2023. (Processo no 21.114.991-4). Os 166 

professores Marcos Dorigão e Fernando Sakaguti fizeram a relatoria da matéria e 167 

apresentaram o Memorando Conjunto PROGRAD/PROEC/PRPPG nº. 001/2023 que 168 

encaminha o Relatório do Estudo para definição de parâmetros para a Distribuição de 169 

Vagas de Concurso Docente da UNESPAR, o qual, conforme consta no e-protocolo, 170 

foi analisado pelas pró-reitorias: Progesp, Prograd, Proec, Prppg com as todas as 171 

Direções de Centros de Áreas e Direções de Campus dos campi da Unespar, em 172 

reunião presencial. EM REGIME DE DISCUSSÃO: A conselheira Noemi Nascimento 173 

Ansay parabenizou à equipe pela elaboração do estudo técnico, representando um 174 

grande avanço para atingir a isonomia entre os cursos. O conselheiro Vanderlei 175 

Garcia Sanches estendeu seus agradecimentos à Reitora e todos os envolvidos na 176 

elaboração do trabalho. A conselheira Maria Antônia Ramos Costa parabenizou a 177 

equipe que realizou o trabalho apresentado. Destacou a importância de se destinar 178 

vagas para a Pós-Graduação, objetivando o avanço da pós-graduação. O conselheiro 179 

Moacir Dalla Palma parabenizou a equipe que realizou o trabalho e informou que o 180 

Campus de Paranaguá destinará a vaga da Pós-Graduação para o Programa de Pós-181 

Graduação em Ambientes Litorâneos e Insulares - PALE. O conselheiro João Marcos 182 

Borges Avelar parabenizou a equipe pelo trabalho excelente e mencionou que 183 

acredita que a vaga destinada à pós-graduação deveria ir para o colegiado de História 184 

devido à grande demanda de programas e projetos que realiza. O professor Roni 185 

Simão parabenizou a equipe que realizou o levantamento das vagas e estabeleceu os 186 

critérios. Sugeriu o desenvolvimento de um sistema eletrônico do PAD – Plano de 187 

Atividades Docentes. A Presidente Salete Paulina Machado Sirino informou que já 188 

há um grupo de trabalho para elaborar o PAD eletrônico. O conselheiro Carlos 189 

Alexandre Molena Fernandes, em relação às vagas destinadas para a pós-190 

graduação, indicou quais cursos têm necessidade maior de professores para atender 191 

à Pós-Graduação: Campo Mourão: História; Paranavaí: Pedagogia; Curitiba I: Artes 192 

Visuais; Curitiba II: Cinema; Paranaguá: Biologia; Apucarana:  Matemática; União da 193 

Vitória: Matemática. Os conselheiros Alcemar Martello, Daniel Gomes, Noemi 194 

Ansay e Maria Antonia solicitaram o registro em ata desta indicação, contudo 195 

argumentaram que os critérios sobre que curso de graduação será atendido com a 196 

vaga distribuída para a pós-graduação, sejam definidos entre Direção de Centro de 197 

Área e Coordenações dos Programas de Pós-Graduação dos Campi. Na sequência a 198 

presidente do conselho, colocou em votação a proposta de distribuição de vagas 199 

contida no processo número 21.114.991-4.  EM REGIME DE VOTAÇÃO:  aprovado 200 

por unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidente da Sessão, Prof.ª 201 

Salete Paulina Machado Sirino, encerrou a sessão on-line às 11h44 (onze horas e 202 

quarenta e quatro minutos), e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei 203 

a presente Ata, que seguirá para aprovação do Conselho.  204 
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LISTA DE PRESENÇA DA 13.ª SESSÃO (12.ª 

EXTRAORDINÁRIA) DO CAD1  

  

Endereço de e-mail  Nome Completo  Membro  Carimbo On-line  

salete.sirino@unespar.edu.br  
Salete Paulina Machado  

Sirino  
Presidente  presente  

 

edmar.bonfim@unespar.edu.br  Edmar Bonfim de Oliveira  
  

Vice-presidente  

presente 

 

daniel.gomes@unespar.edu.br  
Daniel Fernando Matheus 

Gomes  
Diretor do Campus de 

Apucarana  
presente 

 

joao.avelar@unespar.edu.br  
João Marcos Borges Avelar  

Diretor do Campus de Campo 

Mourão  
presente 

 

alcemar.martello@unespar.edu.br  
  

Alcemar Rodrigues Martello  

Diretor do Campus de União 

da Vitória  
presente 

 

moacir.dallapalma@unespar.edu.br  
  

Moacir Dalla Palma  

Diretor do Campus 

Paranaguá  
presente 

 
  

Helena Leite   

Pró-reitor de Administração e 

Finanças (PRAF)  

presente 

 

maria.costa@unespar.edu.br  
  

Maria Antônia Ramos Costa  

Diretor do Campus de 

Paranavaí  
presente 

 

marco.koentopp@unespar.edu.br  
  

Marco Aurélio Koentopp  

Diretor do Campus 

Curitiba I  
presente 

  

  

valderlei.sanches@unespar.edu.br  

  

  

Valderlei Garcias Sanches  

Pró-reitor de Gestão de  
Pessoas e Desenvolvimento 

(PROGESP)  

presente 

 

noemi.ansay@unespar.edu.br  
Noemi Nascimento Ansay  

Diretora do Campus de  
Curitiba II  

presente 

 

claudemir.silveira@unespar.edu.br  
  

Claudemir Odani da Silveira  

Representante dos Agentes 

Universitários  
presente 

 Roni Simão  presente 

 Fernando  Presente 

 Carlos Molena  presente 

 

 
1 Elaborada conforme lista disponibilizada pela plataforma Microsoft Teams.  


